

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestra
Fuera... 8 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción se adelanta

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO VI.—NÚM. 2.054

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Anuncios, reclamos,
esqueletos mortuorios, comunicados y avisos
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

Miércoles 23 de Noviembre de 1897

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Realizadas por estos almacenes importantes compras para la temporada de invierno, entre otros muchos artículos ofrecen al público en la sección de ventas que tienen establecida al detall grandes surtidos de
Lanas para trajes de señoras y niños, desde dos reales metro, Astracanas rizadas para abrigos de señora,
Capas desde veinte pesetas y paños especiales en café, verdes y azules para su confección, de todos precios y calidades.

Gergas, tricots y ohevitos para trajes de caballero.
Acolchados y piqué de pelo en blanco y colores. Pañuelos de lana. Paraguas seda y algodón. Pantalones, camisetas, cubre-piés, medias y calcetines en jmel, hilo escocia y lana.
Alfombras de moqueta y terciopelo, tapetes de tapicería, mantas para viaje y cama de lana bordadas y de algodón en colección numerosa.
Alfombras de abaco y cordellillo desde 2 reales metro, de moqueta á 4 pesetas, y terciopelo á 6'50 pesetas metro.
A realizar juegos mantelería adamsada, en una elegante caja, á 4 pesetas cada uno. Servilletas en igual clase, tamaño grande 4'50 y 6 ptas, docena.
Artículos blancos llamados necesarios, pieza de 20 metros 5 ptas. pieza,
Madapolan PP y W : : : : 4'50 : :
Macarena : : : : 7'50 : :
Gran duquesa : : : : 10 : :
Japonesa superior al grano de oro, núm. 20 pieza de 20 metros á 12 ptas. pta.
: : : : 30 : :
: : : : 40 : :
: : : : 15 : :
Depósito de pañuelos Manila bordados en todas calidades.

Horas de despacho de 8 de la mañana á 8 de la noche
VENTAS AL CONTADO

la esfera del reloj; mide dos metros y cinco centímetros de diámetro exterior y uno con noventa y siete de altura; pesa 30.783 kilogramos y su profundo y sonoro eco se escucha en toda la ciudad y con viento favorable á mucha mayor distancia.
El cuerpo de la torre que dejamos mencionado, termina en una gran terraza ó azotea llamada de las Azucenas, aludiendo á los cuatro grandes jarrones de piedra coronados por azucenas de hierro que se encuentran colocados en sus ángulos.

El segundo cuerpo llamado del Reloj, por alusión á encontrarse en él la campana del mismo, pertenece al orden de arquitectura dórico; su planta es cuadrada y se asciende desde el de campanas por la cómoda y elegante escalera de piedra construida al practicar la restauración de la torre y la instalación de los para rayos.
En la parte exterior del friso y ocupando cada palabra uno de los frentes de la Giralda aparece la siguiente inscripción latina: *Turris Fortissima Nomen Domini*. Que traducido al castellano dice: *El nombre del Señor es Torre fortísima*. Pensamiento inspirado en la grandeza del Redentor del mundo y del monumento que lo patentiza que se encuentran reunidas de consuno.

En el centro de la bóveda que forma la cubierta de este cuerpo se encuentra colocada la campana del reloj. Este constituye una magnífica obra de arte fabricada y concluida por el religioso lego de la observancia de San Francisco fray José Cordero á principios del siglo XVIII, pero si bien la campana es la misma que se colocó en el año de 1400 á presencia del monarca don Enrique III, no ocurre lo propio con el reloj, pues el primitivo se terminó su instalación y comenzó á funcionar el día 17 de Junio del año 1400 siendo el primero de esta clase que hubo en España, pero habiendo sufrido su máquina algunos desperfectos, fué preciso reparar á un inteligente mecánico de Ginebra, permaneciendo parado por esta razón hasta el final del año 1402, pero no dando tampoco el resultado apetecido, se substituyó por el fabricado por dicho lego, colocándose el día 30 de Julio de 1765 aquella obra de extraordinario valor y mérito artístico que hoy, merced á la ingeniosa restauración introducida en este cuerpo de la Giralda, admiran de cerca los sevillanos y cuantos extranjeros nos visitan durante las principales festividades.
Alvarez-Benavides.

Según noticias, el señor marqués de Paradás, abandonará definitivamente la corte el viernes próximo, llegando á esta capital el sábado. Le refieren en la corte ciertos asuntos, aún pendientes de resolución.

En breve contraerá matrimonio con una hermosa joven del barrio de la Macarena el apollado nadador de toros Joaquín Hernandez, Parrao.

Hemos hablado con el joven Eduardo Gomez, de quien la prensa toda de Madrid se ocupó á principios del pasado Octubre, con motivo del extraño suceso del día 5 en el estanco del Buen Retiro.

Cuenta el excéntrico joven 18 años de edad, y, según refiere, propuso á sus amigos Rufina y Carmen, arrojarle por el Viaducto, sin otra causa determinante que la de satisfacer un capricho. Discutieron la mayor ó menor conveniencia de la proposición, en la que no hubo avenencia, recayendo después acuerdo unánime en la forma de suicidio que más tarde intentaron.

El chapuzón que se dieron en amigable consorcio fué soberano, desistiendo de reincidir al sentirse ya tan frescos.
Teme Eduardo que esta broma les quede cara, pues por el juzgado correspondiente se sigue el oportuno sumario, el cual no pasará seguramente á mayores, pues los tres en el mismo grado obraban en circunstancias verdaderamente atenuantes.

UN INCENDIO

En la casa núm. 9 de la calle de la Imagen iniciase esta madrugada á las tres un incendio en el cuarto lavadero, donde se guardaban esteras y muebles viejos.

Parece que una chispa del fogón donde se hervió ropa ayer tarde, prendió en alguno de aquellos efectos, tomando el incremento que últimamente adquirió con mayores apariencias.

Las campanas de todas las parroquias hicieron insistentes señales, acudiendo desde los primeros momentos muchos serenos, el juez de guardia, la brigada señor Orellana, el jefe de la guardia municipal señor Mazuelo, fuerza de policía, el inspector de ronda y el de igual clase señor Rodríguez de las Conchas y después de todo concluido, el jefe señor Bolans.

La casa es propiedad del señor Marañón, y el inquilino del piso don Manuel Camino. El sereno de la demarcación fué el primero en advertir el siniestro, avisando á sus compañeros.
De éstos, Manuel Muñoz, Pedro Natera, Manuel Roman y Pedro Ruiz, fueron quienes con el primero y con el cabo del distrito Abelardo Gutiérrez y el del inmediato José Trinidad Ulloa, evitaron que aquél adquiriese mayores proporciones, quedando extinguido cuando ya alcanzaba á la cabeza de las vigas.

Los bomberos no tuvieron que usar sus utensilios, ni aparatos y en poco tiempo quedó todo sofocado.
Cuanto contenía el cuarto-lavadero, resultó hecho carbón.

El arquitecto municipal reconoció el lugar del siniestro.

Profanación escandalosa

LA GIRALDA

(CONTINUACIÓN)
LXXIX

Rectificaciones al artículo anterior.—La obra de Bartolomé Morel.—El cuerpo de campanas.—La de Santa María (vulgo la Gorda).—La azotea de las azucenas.—El cuerpo del reloj.—La obra de fray José Cordero.

En nuestro pasado artículo referente al monumento cuyo nombre encabeza, aparecieron algunas involuntarias faltas que el buen sentido de los lectores habrá sabido subsanar, pero á fin de evitar toda clase de dudas é interpretaciones contrarias á la buena historia, diremos que, al hacer mención de los muros de la torre, se dijo que estos por la parte inferior, ó sea al nivel del pavimento, son más gruesos que por la alta, debiendo decir lo contrario.

El nombre del moro Yatub debe leerse *Yatub*. El maestro alarife, nombrado Zuever, debe ser *Guever*; el Vija Ganita, se leerá *Vija Ganita*; Mohamed-Ben-Mura, entendiéndose *Mohamad-Ben-Musa*. En «Babacha» se quiso decir *Babacha* y, finalmente, al reproducir la leyenda del rey *Sabio*, se estamparon las palabras «A la cufia», «La de como», «no podemos» y «ea es», en lugar de decir *A la cima*, *La de sono*, *non podemos* y *ca es*, respectivamente.

Hecha esta aclaración para la mejor inteligencia de nuestros lectores, sigamos adelante.
Después de ocurrir el incidente mencionado, la torre permaneció como si dijéramos, muerta, pues su parte superior solo ostentaba un largo espigón dorado que se habilitó para servir de veleta hasta el siglo XVI, en cuya época fué comisionado el notable arquitecto cristiano Fernan Ruiz, maestro mayor de esta santa iglesia y antes de la de Córdoba, para que ejecutase las obras necesarias á fin de subsanar los desperfectos ocurridos ó completar la obra de los árabes.

Fernan Ruiz, cediendo á sus inspiraciones de genial artista, acometió sin vacilar el proyecto y ejecución de los cuerpos superiores de la torre que si bien pertenecen á distinto género de arquitectura y forman un contraste extraño y contrario á la unidad de la construcción, no por ello disminuye el tono armónico de este grandioso monumento.

Al emprender la obra, el arquitecto cristiano, aprovechó con excelente acuerdo el cuadrado ó ánima interior del cuerpo colocado sobre la azotea de la atalaya y maclizando los grandes arcos mauritanos que se ostentaban en sus frentes, cuyos restos descubrió el arquitecto señor Fernandez Casanova, elevó sobre el primitivo los cuatro cuerpos que hoy subsisten, terminados en el año de 1568, según atestigua la inscripción conmemorativa del remate, siendo arzobispo de Sevilla don Cristóbal Valdés.

Però faltaba un digno remate á tan grandiosa obra y de completarlo se encargó el célebre escultor don Bartolomé Morel, quien en el año de 1566, ó sean dos años de la terminación total del monumento, trazó y ejecutó la atrevida estatua de la *Pé* triunfante ó de la Victoria, llamada vulgarmente el *Giraldillo*, por la circunstancia de girar, movida por el viento, alrededor de un perno de hierro sujeto verticalmente al gran globo de un metro y cuarenta centímetros de diámetro también de bronce que la estatua tiene á sus pies, y donde caben holgadamente ocho personas.

La torre de la Catedral se divide en varias partes á cuerpos y cada uno posee un nombre especial.
El primero se llama cuerpo de campanas, donde se encuentran en número de veinticuatro colocadas en los arcos y en el interior de las bóvedas que forman los corredores del piso de la torre. Seis de ellas, las más grandes, se tañen á golpe de badajo y las diez y ocho restantes al vuelo ó voltio.
La mayor y más notable de todas está colocada en el centro del frente Norte de la torre; se llama Santa María (vulgo la gorda) nombre dado en virtud de sus grandes proporciones; costó 10.000 ducados; fué construida y puesta en su lugar en el año de 1588 por mandato del arzobispo don Gonzalo de Mena; en el de 1885 se elevó á mayor altura para que permitiese ver desde la calle

Las señales del cadáver convienen con las del capataz del dique, que desapareció el último sábado en los borbos de la Cañraoa.
Se supone que lo ocurrido ha sido un crimen, perpetrado por uno de los compañeros del capataz ahogado y que lo acompañaba en el bumbo.

Entre ambos había antiguos resentimientos.
Por orden del capitán general del departamento, cuantos acompañaban al capataz (que eran cuatro), han sido conducidos presos á las «Cuatro Torres».

La opinión está muy interesada en el esclarecimiento del hecho.
Por correo envío detalles.—Casas.

Asamblea de las Cámaras

Las subcomisiones

- Zaragoza 22, 7 t.
La de Fomento
La subcomisión de Fomento ha presentado á la asamblea el siguiente dictamen que contiene doce bases:
1.ª Reformas en la enseñanza, conforme con el cuestionario de Cartagena.
2.ª Creación de un Conservatorio de artes y oficios.
3.ª Revisión de las tarifas de ferrocarriles y supresión de las llamadas de puerto á puerto.
4.ª Creación de escuelas de maquinistas y capataces, industriales y agrícolas.
5.ª Creación de escuelas de comercio, de artes y oficios, en las poblaciones de 15000 almas en adelante.
6.ª Invitar al gobierno á que utilice preferentemente á los ingenieros y peritos agrónomos y á los ingenieros industriales.
7.ª El libre cultivo del tabaco.
8.ª Creación de Bancos agrícolas.
9.ª Fomento de la ganadería.
10.ª Construcción y conservación de carreteras, por prestación personal.
11.ª Explotación de la industria hullera.
12.ª Supresión del ministerio de Ultramar, creando uno de Agricultura, Industria y Comercio.

La de política

- Esta subcomisión ha presentado también su dictamen, con las siete bases siguientes:
1.ª Incompatibilidad de los cargos de diputado á Cortes, senador y ministro, con los de consejeros de empresas ferroviarias y de otras subvencionadas por el Estado.
2.ª Organización regional de las diputaciones.
3.ª Descentralización económica-administrativa, en sentido amplio, poniendo en vigor un régimen administrativo por clases eligiendo estas las representaciones de las Cortes, de la provincia y del municipio.
4.ª Hacer directamente el nombramiento de alcalde.
5.ª Que los ayuntamientos sean agrupaciones de pueblos y de términos municipales.
6.ª Creación de comisiones permanentes en cada término municipal.
7.ª Mejoramiento de la clase obrera.

La de Guerra y Marina

La subcomisión de Guerra y Marina propone se estudie é informe la ley de reclutamiento y dá vagamente otras soluciones sin emitir opinión determinada.

La sesión pública

Zaragoza 22, 8 50 n.
A las seis de esta tarde comenzó la sesión pública, presidida por el señor Ruiz de Velasco, de la Cámara de Madrid.
En primer lugar leyéronse las conclusiones de la subcomisión de organización política, de cuya totalidad hace el presidente de aquella, señor Alzola, la defensa.
Y se pasa á discutir por bases.

- 1.ª Reformas ó supresión de las diputaciones y aplicación del voto por clases á los organismos electivos.
Esta primera base dá lugar á grande discusión.
La combata el señor Gorbea, de la Cámara de San Sebastián, y dice que no se sustituya la elección directa por la elección gremial, sino que se concilien ambos procedimientos.
El señor Alzola acepta la enmienda.
El señor Echevarria, de la Cámara de Granada, la combata abogando porque subsistan las Diputaciones.
El señor Castro, de la de Valencia, arremete contra las Diputaciones y dice de ellas que son inútiles y perjudiciales, sirviendo de comedero á los políticos.
(Esto despierta grande entusiasmo en la asamblea.)
Pronunciándose otros discursos en idéntico sentido, y se procede á votar la proposición del señor Castro.
Se rechaza por 25 votos contra siete.
Queda aprobada la base con la enmienda del señor Gorbea.

La base segunda refiere á la descentralización administrativa, y es aprobada sin suscitarse debate.
La tercera propone la agrupación de los pueblos para formar municipios, que administren, por lo menos, más de 1.000 habitantes.
(Se aprueba.)
Su párrafo segundo, que trata de la creación de comisiones permanentes en los términos municipales, origina una larga discusión, aprobándose después en votación ordinaria.
Por unanimidad son aprobadas las bases siguientes:
4.ª Supresión de las juntas municipales.
5.ª Incompatibilidad de los cargos de diputados y senadores con los empleos administrativos y consejeros de sociedades de ferrocarriles, de crédito y otras, sentando la jurisprudencia de que los cargos de senador y diputado no conferirán categoría administrativa, ni habilitarán para el desempeño de los destinos públicos.
6.ª Creación de una carrera administrativa, con inamovilidad y responsabilidad, teniendo carácter técnico los empleos y cargos del Estado.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

De Barcelona

No llegó Jádenes
Barcelona 22, 4 20 t.
No ha llegado á esta general Jádenes. La falta de ropas le ha obligado á permanecer en Manila.
Han llegado su hijo y su familia.

Los "humanitarios"

Varios oficiales llegados del archipiélago traen los pasaportes extendidos en inglés y firmados por el general Oti, considerándolos como prisioneros de guerra.
El general Oti, se titula general en jefe del archipiélago.
Todos regresan desbalijados y cuentan horrores del proceder de los yankees, los que no han respetado las bases del Protocolo.

Impuesto sobre los vinos

Madrid 22, 5-15 t.
París.—Se han publicado en el *Diario Oficial* del gobierno francés las disposiciones ya conocidas, y que telegráficamente, acerca del impuesto sobre los vinos.
El *bey* de Tunes ha decretado también, haciendo aplicación á aquellos estados de las mismas disposiciones.

La inmunidad parlamentaria

Dictamen de Danvila
Madrid 22, 5-30 t.
Se ha reñido la sección de Gracia y Justicia, del Consejo de Estado.
El señor Danvila presentó un proyecto de dictamen, en el que se examina los temas relacionados con la inmunidad parlamentaria y se estudia las cuestiones de que se ocupó el Tribunal Supremo.
Es muy probable que el viernes discuta el dictamen, el Consejo en pleno.

De San Fernando

Aparición de un abogado
San Fernando 22, 6 45 t.
En la playa conocida por el nombre de Corazón de Jesús, ha aparecido un abogado.

Noticias locales

Segun telegrama del ministro de la Guerra, dirigido al capitán general, los individuos que se encuentran en especulación de embarque para Cuba ó Puerto Rico, y en uso de licencia trimestral, deben continuar en dicha situación hasta ulterior resolución.

Como sabemos que ciertos individuos, aprovechados toman el nombre de EL NOTICIERO SEVILLANO, dándola de redactores de este periódico, suplicamos á los agentes de la autoridad ante quien tales pseudo redactores hacen sus «derroches» de periodismo, los comprimen como se merecen.
Nuestros redactores son todos personas conocidas, y no acostumbran á sacar la patente en ninguna parte.

El empresario de la plaza de toros de Madrid don Pedro Niembro, ha pedido precio al apoderado de los Niños sevillanos, por dos corridas, que habrán de verificarse en los dos primeros domingos de Diciembre próximo.

El Noticiero Sevillano

es el periódico de mayor circulación en Andalucía
RABADOS EN TODOS LOS NUMEROS

Simón Marco

GRAN SURTIDO
de Muebles
PRECIOS DE FÁBRICA
Tarifa, n.º 8

BAZAR MÉDICO

Una vez más recomiendo al público, se abstenga de comprar, sin antes visitar esta casa, en la seguridad que no saldrá explotado, como sucede en otras de su clase.
Sierpes, 92, Sevilla

LA ANUVERSIÓN SEVILLANA

Gran Almacén de Muebles
de todas clases, á precios reducidos
de José Baldó.-Sierpes, n.º 23

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadernado á 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Edición de la mañana

Remembranza
(23 de Noviembre de 1248)
Esa siglos y medio han pasado desde entonces á nuestros días, y los hechos realizados en ese lapso de tiempo, son tan distintos, como opuestas fueron y han de ser para nuestra patria, las consecuencias de los mismos derivados.

En 1248, un monarca español, Fernan III, sobre cuyas sienas se reunieron por primera vez las coronas de Castilla y de León, y que como defensor acérrimo de la fe de sus mayores, legislador prudente, político consumado y valeroso caudillo, mereció ser elevado á los altares y que su nombre se pronuncie siempre con respeto y cariño, recibió el 23 de Noviembre la noticia de la rendición de Ixhilla, que le comunicaban los emisarios del rey moro Ajatub Poco después don Alfonso el Sabio, su hijo, y don Alonso de Molina, su hermano, al frente de los esforzados campeones don Rodrigo Gonzalez Girón y don Rodrigo Fernandez de Ceballos, á quienes acompañaban gran número de caballeros y ricos hombres, tomaban posesión de la ciudad, y el mismo Fernan III en persona lo hacía del Alcázar, izándose el victorioso pendón de Castilla en la torre de Abdelaziz, mostrando á los atribulados agarenos, al despegarse al viento, que era una realidad la terminación del dominio mahometano sobre la hermosa ciudad que baña el Betis.

Victoria fué esta de grande trascendencia para España, pues Fernan III batiendo y derrotando á los moros y apoderándose de Córdoba, Jaen, Sanlúcar de Barrameda y tantas otras plazas como cayeron en su poder y consiguiendo como remate á sus victoriosas excursiones contra los moros conquistar á Sevilla, desmembró el poder musulmán en la Península, preparando así su expulsión total, realizada años más tarde por los Reyes Católicos, que lo arrojaron del reino de Granada, último baluarte de la media luna en España.
Y ya que de nuestras glorias solo nos queda el recuerdo, consolémonos con hacerlo en esta fecha memorable.
Eduardo R. de la Cilla.

Solo se reservarán a la política los nombramientos de ministros y subsecretarios...

Internacionales

También cuecen habas

Telegrafían de Viena dando detalles del escandalazo ocurrido en la cámara búlgara.

En esta hubo que suspender la sesión varias veces para evitar se vieran a las manos en las tribunas y en los pasillos.

No quieren indemnizar

Los periódicos yankees se muestran opuestos a que se indemnice a España por la cesión del archipiélago...

Declaración de Gornica

París.—El comisionado español señor Gornica ha declarado que los veinte millones de dólares ofrecido por los yankees son inaceptables...

Rebelión por peste

Londres.—A consecuencia de la peste bubónica en Seringapatán se han rebelado 10.000 hombres contra las autoridades.

Resultó un "canard"

París.—El aumento de los derechos sobre los vinos españoles no se ha decretado, como se ha dicho...

Otra aplazamiento

Háblase de la probabilidad de que sea aplazada hasta el sábado, la sesión en que se firmará la paz.

Dimisión de Blanco

Madrid 22, 10-15 n.—S. M. la reina firmará mañana el decreto admitiendo la dimisión presentada por el comandante en jefe de la isla de Cuba...

Consejo de ministros

Madrid 22, 10-25 n.—Los ministros reunidos hoy en Consejo, han autorizado la exportación de la plata...

Las Cámaras

Madrid 22, 10-45 n.—Se ha dicho que las Cortes se reunirán el 10 de Diciembre.

Restos de Cuba

Madrid 22, 11 n.—Los cruceros Meteor, Rápido y Patriota irán a Cuba para traer la documentación y barcos que quapan en la cubierta...

Ampliación del Consejo

Madrid 23, 2 madrugada.—Un ministro nos ha dicho que la nueva emisión de los billetes se destina a garantizar los préstamos que hizo y pueda hacer el Banco al gobierno.

Noticias de París

Dicen de París que de las varias sesiones que celebren los comisionados de la paz, la del lunes será importantísima.

Reclamación de España

Nuestro embajador, señor León y Castillo ha presentado la reclamación contra la elevación de los derechos sobre los vinos.

Giro a Blanco

Se han girado al general Blanco quinientos mil pesetas.

Impuesto aprobado

El Consejo aprobó la aclaración del reglamento del impuesto sobre los viajeros y transportes terrestres y marítimos...

Sin política

El gobierno no se ha ocupado aún de la reunión de las Cortes, ni de la cuestión política.

Don Jaime dispuesto

Madrid 23, 2-15 madrugada.—Asegúrase que el hijo del pretendiente, don Jaime de Borbón, ha pedido la licencia absoluta en el ejército ruso.

Lo de los vinos

Madrid 23, 2 30 madrugada.—París.—La comisión de aduanas de la Cámara ha adoptado la elevación de derechos sobre los vinos...

Edición de la noche

Ante un peligro. No se recata nadie al decirlo. Inglaterra desea no tan solo las Baleares...

El Heno.

LA FIESTA DE HOY. En la Catedral. La función religiosa que anualmente se celebra en conmemoración de la conquista de Sevilla por el Santo Rey...

Noticias locales

Presidida por el señor Mensaque se reunió anoche la comisión municipal de Obras públicas. Leída y aprobada el acta de la sesión anterior...

LO DEL AGUA

Dice nuestro apreciable colega La Andalucía: «Sobre tantas cosas como ha dicho la prensa sevillana respecto a dicha empresa...

BIBLIOGRAFIA TAURINA

Con el título de El Año Taurino ha publicado el distinguido escritor madrileño Manuel Serrano García-Vao (Dulzurras) un libro curioso y que seguramente le agradecerán los buenos aficionados.

comprende al vuelo que el autor de la obra es persona de grandes conocimientos en la materia, que tiene imparcialidad para juzgar...

Nada más he de decir sobre este punto porque la opinión pública tiene perfecta y favorablemente juzgado los trabajos de Dulzurras...

Su librito de ahora no es trabajo de grandes vuelos, carece por completo de pretensiones, como dice su autor, y lleva como único objeto presentar a fin de temporada en un pequeño volumen todas las corridas que durante el año se han celebrado en Madrid.

Dada la importancia de la plaza de la corte y el número de fiestas que se celebran todos los años, la publicación de un libro como el del señor Serrano era una necesidad.

Algunos escritores han tratado en años anteriores realizar el plan que hoy lleva a cabo el conocido revisor; pero ya por una cosa y ya por otra no persistieron en su empeño...

Dulzurras se propone ahora publicar un librito cada año y el aficionado podrá, adquiriendo los que vean la luz pública, tener en algunos centenares de páginas toda la historia de la plaza madrileña durante el periodo que abarcan los años taurinos.

El trabajo de Dulzurras tiene también parte de resumen, hecho con imparcialidad y buen juicio.

Por su buena presentación, por la utilidad del libro y por su precio económico, creo tendrá gran aceptación y producirá buen resultado al autor.

Así se lo desea.

LA FIESTA DE HOY. En la Catedral. La función religiosa que anualmente se celebra en conmemoración de la conquista de Sevilla por el Santo Rey...

Una compañía del regimiento de Granada con bandera y música concurrió a las ocho a la capilla de los Reyes, y presentada las armas, tocóse la marcha Real, al mismo tiempo que los capellanes reales descubrieron el cuerpo de Fernando III.

Colocada la bandera al lado del sepulcro, se dijo una misa cantada por los capellanes, en tanto que el coro catedral rezaba el oficio matutino.

A las nueve llegó el Ayuntamiento bajo mazas, presidido por el alcalde, señor Heraso.

En la puerta de San Miguel, de la Catedral, esperaba a la representación de la ciudad el maestro de ceremonias y una comisión del cabildo eclesiástico.

Ambas corporaciones reunidas fueron a la capilla real para recoger la espada y el pendón del santo rey conquistador de Sevilla. La primera de dichas reliquias fué entregada al señor alcalde y el pendón al señor Castañer.

Organizada la procesión recorrió las gradas altas de la Catedral, saliendo por la puerta del Cardenal Lluich y entrando por la de San Miguel.

Acto seguido dió principio la misa, estando encargado de la oración sagrada el señor don Claudio Amorin, que con elocuente palabra recordó la fecha de hoy como la más gloriosa de la historia de Sevilla.

Terminada la función religiosa volvieron a depositarse las reliquias en la capilla de los Reyes.

Hizo los honores reales la guardia y los capellanes cubrieron el cuerpo del santo monarca, retirándose después la tropa al cuartel.

La comisión del Ayuntamiento presidida por el señor Heraso la componían los señores Castañer, Caballero de Rueda, Pérez López, Lemus, Pallomino, Ibalte y el secretario señor Pizjuan.

A las tres de la tarde fué nuevamente descubierta el cuerpo del santo monarca, permaneciendo así hasta después de visperas.

Se ha concedido por real decreto un mes de licencia al director interino de la Esencia Normál de maestros, de Las Palmas, don Manuel Perez Rodríguez.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas a los siguientes individuos, padres de soldados fallecidos en Cuba:

Maria de los Angeles Herrera, Juan Crespo Hidalgo, Asunción Camacho García, Josefa Reina Perez, Juan Moreno Fuente, Cristóbal Hernandez Rodriguez, Antonio Luna Hermosa, Vicente Pacheco Gomez, Juan Talavera Moreno, Félix Diaz Crespo y Carmen Garcia Guzman.

En la diócesis de Mallorca se encuentran vacantes varios beneficios y curatos que se proveerán por concurso general.

La Junta de Clases pasivas ha remitido a esta delegación de Hacienda la orden de consignación con el haber mensual de 562 pesetas 50 céntimos a favor del coronel de artillería retirado don Ramón Lopez Dominguez.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra ha remitido a esta delegación un libramiento consignado a favor de don Cecilio Gonzalez.

El cuerpo de carabineros ha pasado una comunicación al señor delegado de Hacienda para que por el Estado se adquiriera una falda con destino a la vigilancia del rio Guadalquivir.

Ha sido nombrado vista de Aduana de Valencia don Francisco Gutierrez Escolano, que prestaba sus servicios en la de esta capital, y para esta vacante a don Engenio Rodes Samper.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 44.050'36 pesetas, correspondiendo a derechos reales 9.799'89, a aduanas 14.619'79, a consumos 8.500, a ídem por artículos coloniales 9.129'52, a propiedades y derechos del Estado 3.490'95, al impuesto sobre electricidad 359'33, al de cédules personales 1.578'25, a ídem de pagos al Estado 347'12, al de sueldos y asignaciones 5'18, a contribución industrial 33'33 y al impuesto sobre el tráfico 1.270'50.

Por la depositaria-pagaduría de Hacienda de esta delegación se han satisfechos hoy 6.999'85 pesetas para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Participamos al público que por opinión de varios señores médicos, la casa primera y única en su clase, pues que compete con ventaja a las mejores de España y extranjero, ya en instrumentos de cirugía, mobiliario aséptico, para operaciones, gomas labradas en todas clases y formas y todo lo concerniente al ramo de ortopedia, es sin disputa alguna el Bazar «La Cruz Roja», médico-quirúrgico-ortopédico.

Especialidad en bragueros, únicos que dan resultados, y fajas hipogástricas abdominales para señora. Aparatos ortopédicos para las diferentes deformidades del cuerpo humano.

Consúltese con los señores Coderch Hermanos, dueños del referido bazar.—S. Cerrajería, 8.—Sevilla.

Por fin ha sido expuesta en el salón del Centro de Bellas Artes del Ateneo la última obra del eximio pintor sevillano don Gonzalo Bilbao. Muchas son las personas que han desfilado por el edificio de la Economía para contemplar el soberbio lienzo que su autor ha titulado Baile de seises. El asunto de este cuadro no puede ser más hermoso y en su ejecución ha puesto Bilbao todo su talento de artista.

Los vecinos de la calle Cuesta del Rosario se alarmaron anoche al oír el ruido producido por el disparo de un arma de fuego.

Segun manifestó una vecina, el autor de él fué un señor conocido por don Federico que se hizo un disparo en la cabeza sin causarse lesión alguna, al parecer, pues de seguida emprendió vertiginosa carrera en dirección a la plaza de la Pescadería.

En el ayuntamiento de Utrera se celebrará el día 28 de los corrientes una subasta para enagenar una suerte de tierra cuyo dueño es deudor de aquel pósito.

En la secretaría del ayuntamiento de Lanjuel se halla expuesto al público por término de ocho días el repartimiento de arbitrios extraordinarios de aquella villa formado por la junta municipal para el ejercicio económico de 1898 a 99.

En la prevención civil han quedado detenidos dos muchachos complicados en el hurto de camisetas en una casa de comercio.

El alcalde de San Nicolás del Puerto, por mandato de la superioridad, ha cerrado los establecimientos de farmacia abiertos por el licenciado don José Antonio Castellano.

En la cárcel ha ingresado esta tarde un joven de 19 años por maltratar de obras a sus padres.

Se pagan ocho pesetas por los 100 kilos de hierro fundido en piezas rotas é inutilizadas.—Razón, Res, número 29.

Cada día son más solicitadas las excelentes bujías hucos y macizas, blancas y de color, que vende el Bazar de la Campana.

La inapetencia, pesadez, vómitos, acedías, mal gusto de boca, estreñimiento, dolores de estómago, cintura, pecho y espalda, todo ello desaparece al tomar las primeras dosis de El Estómago Artificial.

Se encuentra completamente restablecida la señora é hija del teniente coronel señor Castañón.

Se ha adherido a la política del general Polavieja la junta de Unión Nacional de Villanueva del Ariscal, compuesta de los señores don José García Morales, presidente, don Luis García Bernardes, vicepresidente, y vocales, señores don Engenio Silva Zepeda, don Antonio García Morales, don Manuel García Bermudez, don Antonio García Bermudez, don Frodo Herrera Garrido, don Pablo García Aguilá, don Antonio Rivera Silva, don Pedro León Alvarez, y secretario, don Francisco Limón Rivero.

Participa a su numerosa clientela la casa Carlos Bernaldez, Aloucoros, 2, y Lino, 14, que se ha recibido un extenso y variado surtido en botas y zapatillas suizas.

Esta tarde se ha verificado en el Ayuntamiento arqueo de fondos para hacerse entrega de la caja el señor Heraso.

Para mañana a las ocho de la mañana está citada la comisión municipal de Policía urbana.

Mañana a las dos y media de la tarde se reúne en el Ayuntamiento la junta local de primera enseñanza.

Ha sido detenido en Cádiz un marinero desertor del presidio de Cuatro Torres. Se ha desertado dos veces y en las dos ocasiones se le hicieron once disparos de fusil, saliendo ileso. Fué conducido a San Fernando.

Estómago Artificial. En la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo ha sido curada María Vela Viquez de una herida en la región glútea de un perro. Antonio Vazquez Rubio, que vive en la Barqueta, de varios arañazos en la barba y lado izquierdo de la cara.

Han entrado en este puerto los faluchos Bella, con carga general, de Huelva, y Popo, con higos de Lepe, y la balandra América, con sal, de Bonanza.

Han salido los vapores españoles Juan Cunningham, con carga general, para Cadix; Ciervana, con ídem ídem, para Huelva, y Salvador, con ídem ídem, para Cadiz, y los vapores ingleses Ríoch, con mineral, para Ayr, y Lyonel, en lastre, para Ríoch.

Vapores correo de la Compañía Transatlántica: El Cristina llegó el lunes 21 a Puerto Rico, el Buenos Aires salió el lunes 21 de Colombo para Aden, el Magador llegó el lunes 21 a Barcelona, el Colón salió el martes 22 de Coruña para la Habana y el Monserrat salió el martes 22 de Coruña para Vigo.

Consejo útil a las madres de familia.—Si vuestros hijos toman difícilmente el aceite de hígado de bacalao ó no pueden tolerarlo, dadles con toda seguridad el Morrón Chapoteaut, que contiene todos los principios activos del aceite, en forma de pequeñas cápsulas que representan 25 veces su peso de aceite.

Con frecuencia hablamos de peptona y de su potencia alimenticia; lo que se ignora es que se nutre a los enfermos que no pueden soportar ningún alimento, mediante ayudas peptonizadas. Es un gran servicio prestado a la terapéutica por M. Chapoteaut, que también pone a disposición de los enfermos el Vino de Chapoteaut, que contiene por copa de Burdeos, diez gramos de carne soluble y digerida.

La tos, ronquera, cosquilleo, resecación y padecimientos de garganta se curan con las pastillas Crespo de Mentol y Cocaína. A la primer pastilla se calma la tos y se nota la mejoría. En todas las farmacias, pesetas 1'50.

Sépanlo todos. Que tengo una magnífica imprenta en el espacio local núm. 29 de esta calle y que trabajo bien y barato, pues muchos creen que solo tengo la tienda de esquina a cargo de las Sierras.

Utiles de escritorio, libros de comercio superiores y económicos, tintas, papeles de todas clases a precio de por mayor. Sellos de caucho y metal sin empentencia. FRANCISCO ALBISU Cerrajería, 29 y 33.—Sevilla

Azulejos. Especialidad en blancos finos. Pidanse catálogos. Antonio Bayarri.—Valencia

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

LINEA DE VAPORES CORY. Servicio regular de Vapores Transatlánticos entre Sevilla y Nueva-York PARA NUEVA-YORK DIRECTAMENTE El vapor inglés RUPÉRA

de 3000 toneladas, A I Lloyd's, llegará a este puerto próximamente el 15 de Diciembre y empezará a recibir la carga el mismo día, saliendo el 18 de dicho mes. Para flete y demás pormenores, Aduana de Sevilla.

SUIZO CHECO. Restaurantes y pastelerías. Stierpes, 49 (Esquina Ríoch) SERVICIO ESPECIAL PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Zarcetes a la tortuga

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or additional page information.

Boletín Oficial

Continuación de los fallos emitidos por el jurado encargado de estudiar y fallar en primera instancia las tasaciones que sin conformidad de los interesados se han hecho en el expediente sobre mejora y ensanche de varias calles de esta capital, presentado por el señor Monasterio.

Al maestro, cuchillada

Un rico propietario malagueño recibió días pasados una carta suscrita por un timador que sufre condena en el presidio de Burgos, ofreciéndole revelar por 500 pesetas el sitio donde se oculta un gran tesoro.

El propietario contestó con otra carta que decía así: «El tesoro a que usted se refiere está ya en mi poder, y efectivamente cuantioso. Lo he descubierto yo por una casualidad que podríamos llamar «chiripa».

Si usted me remite 100 pesetas, le daré el 50 por 100 del tesoro.»

No se sabe qué habrá dicho para sus adentros el burlado timador, pero es de creer que no haya salido todavía de su apoteosis.

GUARDIA CIVIL

Servicios prestados por la guardia civil de esta comandancia:

En la casa cuartel de la villa de Los Palacios se presentó en la mañana del 21 un sugeto llamado Antonio Pérez Centeno, manifestando al cabo comandante que en aquella madrugada le habían robado en su misma habitación de la calle Postas 40 pesetas, aprovechando los ladrones la ocasión de haberse acostado completamente embriagado.

La benemérita practicó tan activas diligencias, que dieron por resultado la detención de Antonio Carrillo Vargas, de oficio sereno, el que se confesó autor del robo, pero manifestó que solo se había apoderado de 30 pesetas.

En el domicilio del citado sereno, y escondido en paja, se encontró la cantidad robada.

El encargado por aquel municipio de velar por la seguridad pública, ingresó en aquella cárcel a disposición del juzgado de primera instancia de aquel partido.

La de Luisiana ha detenido al vecino de Puente Genil José Ruiz Vargas por haber atropellado en una finca llamada Vaca, propiedad de don Enrique Martín Osto, a una joven de 17 años llamada P. M. R., que se hallaba trabajando en aquella finca.

La de Lora de Estepa ha denunciado a un sugeto por uso de armas prohibidas, ocupándole una pistola.

En Bojia han sido denunciados otros dos, interviniéndoles una pistola y una navaja.

Por pastoreo abusivo han sido denunciadas en Aznalcázar 218 reses lanares, en Bollullos de la Mitación 84 cabras, en San Juan de Aznalfraque dos reses vacunas, en San Nicolás del Puerto 115 cabras y en Navas de la Concepción 60 idem.

Diario taurino

El próximo domingo estoqueará el espada Montes cuatro novillos del duque de Veragua en la plaza de Madrid.

Se encuentra completamente restablecido de la herida que sufrió en esta plaza el 30 de Setiembre el diestro Alejandro Alvarado, Albaradito.

A petición del señor Halcón ha cedido Alvarado para enviársela a Valencina al señor don Juan Bol, la manga y elástico del brazo derecho de la camiseta que llevaba puesta la tarde de la cojida, con destino al museo taurino de dicho señor.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Fuera de España

Desórdenes en Budapest

Madrid 23, 9 m.

En Budapest han ocurrido nuevos desórdenes, aunque sin revestir grande importancia.

Los grupos fueron disueltos fácilmente. Han sido libertados cuarenta detenidos.

La sesión de la Cámara se desiluzó con toda tranquilidad.

Estreno de "Iris"

Roma.—En el teatro Constans se ha estrenado la ópera Iris, del maestro Mascagni, consiguiendo gran éxito.

La Barde, de Lucia y otros, consiguieron un verdadero triunfo artístico.

Suspensión de garantías

Viena.—El presidente del Consejo de ministros ha declarado que pronto se levantará el estado de sitio que se proclamó en Galitzia, como consecuencia de la agitación antisemita en aquella región.

Los periódicos

"El imparcial"

Madrid 23, 9 30 m.

El periódico de Gasset dice que la Asamblea de Zaragoza demuestra va cediendo el desmayo de España.

El pueblo caído—añade—evoca sus energías tradicionales para levantarse.

"El Liberal"

Asegura este otro que harían mal los asambleístas si no votaran conclusiones que obedecieran a un principio de renovación. Si lo hacen, cumplirán con un deber, pudiendo regresar tranquilos a sus casas.

"El Tiempo"

El órgano del sibilismo dice que si los resultados de la Asamblea de las Cámaras no son tan beneficiosos como suponen los optimistas, tampoco traerán los daños que anuncian los pessimistas, desechos de movimientos revolucionarios.

"El Globo"

Este periódico de la situación titula su editorial «Jacobinismo barato».

Afortunadamente al país le dejan frío las disonancias y las divisiones de las materias. Ténganlo presente—añade—los asambleístas.

El frío no procede de que haya miedo ó timidez, sino de la indiferencia, y esto puede constituir un indicio de superioridad.

"El Nuevo País"

Van los políticos directores al poder—enjuicia este—por el mismo fatal camino que nos condujo al abismo.

Aunque nada les decimos de su incapacidad para la enmienda, bueno es recordarles que iguales causas producen idénticos efectos.

Primo de Rivera

Una carta a "El Imparcial"

Madrid 23, 10 m.

El marqués de Estella publica en El Imparcial una carta lamentando, en primer término, la situación de los prisioneros españoles en Filipinas.

Extraña el exjefe militar del archipiélago que se le pida disponga de una cantidad que nadie le entregó.

Atribuye esto a la campaña de difamación que le hacen, por la severidad que empleó con los malos españoles, mientras los buenos consideraron su gestión digna.

Intereses sevillanos

Los restos de Colón

Madrid 23, 1 15 t.

El marqués de Paradas visitará hoy al duque de Veragua para pedirle anterior la traslación a esa capital de los restos de Colón y convertir los detalles de aquella.

Mosáico

Fallecimiento repentino

Madrid 23, 1 20 t.

Ha fallecido repentinamente en el Banco de España, el alto funcionario del mismo, señor Llorente.

Dale con los eléctricos

El tranvía eléctrico ha atropellado en la calle de Alcalá a una anciana, ocasionándole graves contusiones.

De Barcelona

Huelga de trabajadores

Barcelona 23, 1 30 t.

En el puerto de esta capital se han declarado en huelga 200 descargadores de carbón, pidiendo aumento de salario.

Han sido detenidos dos de ellos por ejercer coacción.—Simó.

En Palacio

Firma de su majestad

Madrid 23, 1 50 t.

Su majestad ha firmado hoy del ministro de la Guerra los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión del general Blanco, nombrando comandante general de alabarderos al general Pacheco, ascendiendo a brigadier a don Julio Vidal, nombrando segundo jefe de la comandancia de Ceuta al brigadier Obregón y el cese del auditor del segundo cuerpo de ejército, al que sustituye el señor Donejos.

También firmó la concesión de la gran cruz de San Hermenegildo a favor del brigadier don Rafael Clavijo y otros decretos sobre material y recompensas de menor cuantía.

La firma de Marina se redujo a lo ya dicho por la prensa.

¿Habrá Consejo?

Nos ha dicho el jefe del gobierno que no es probable celebren Consejo los ministros. Se celebraría si el señor Montero Ríos telegrafalara las aclaraciones que se le han pedido.

La paz

Se asegura que la paz será firmada el lunes próximo.

(TELEGRAMAS URGENTES)

Los de París

Nuevo aplazamiento

Madrid 23, 4 t.

La sesión de los comisionados de París que debía celebrarse hoy, se ha aplazado hasta el viernes.

Se dice que los americanos solo nos dejan las islas de Joló, Marianas y Carolinas. El gobierno se reserva su criterio acerca de las compensaciones en metálico.

Ecos del extranjero

No hay tales proyectos

Madrid 23, 4 15 t.

Londres.—El Daily Mail dice es inexacta la noticia de que los yankees proyectan la libertad de comercio en Filipinas, dada la oferta de los Estados Unidos de equiparar durante cinco años las mercancías españolas y yankees que entren en el archipiélago.

Lo que dice Calixto

Londres.—El Morning Post anuncia la llegada a Nueva York del cabecilla Calixto Garea.

De éste se dice que manifestó desean los cubanos temporalmente la dominación de los Estados Unidos para llegar luego a ser nación, exagerando hasta pronosticar que España será una colonia de Cuba.

Colisión en Manila

La prensa inglesa publica telegramas de Manila hablando de la colisión ocurrida entre los indígenas y los policías yankees.

Dos indígenas han sido detenidos, y uno de ellos resultó muerto. A los yankees ocasionáronles un muerto y dos heridos.

Ciclón en Filipinas

Telegramas recibidos en Londres hablan de que se ha sentido una ráfaga ciclónica en la isla de Luzón (Filipinas), habiendo destruido varios pueblos.

Los "napoleones" yankees

Dícese que los americanos han pedido a Turquía una indemnización pecuniaria por los daños que sufrieron en 1895 y 1896 los misioneros yankees en la Turquía asiática.

Afirmar que en caso contrario harán una demostración naval en Smirna y en otros puertos.

El asesino Luchessi

París.—El abogado de Luchessi, ha retirado el recurso de casación que presentara, pues carece de motivos para fundarlo.

Anoche fué conducido el asesino de la emperatriz a la prisión donde purgará, a reclusión perpetua su crimen.

El recluso se ha mostrado muy arrepentido, revelando tener sentimientos religiosos y temor al castigo eterno.

De espectáculos

"Lagartijo" de paseo

Madrid 23, 4 20 t.

El diestro Rafael Molina, Lagartijo, ha salido esta tarde a pasear, acompañado de su padre.

Matilde Pretel

Es inseguro que la aplaudida tiple Matilde Pretel vaya a esa capital.

Además de las proposiciones que le tienen hechas de esa, las tiene del Circo de París.

De Manila

Cabecillas a Washington

Madrid 23, 5 15 t.

Manila.—Han marchado a Nueva York siete principales cabecillas de los tagalos,

dispuestos a pedir a Mac-Kinley una indemnización, contando con que los yankees se apoderen del archipiélago.

Si Mac Kinley no accediera, los tagalos se rebelarían contra la dominación yankee.

El marqués de Paradas

Madrid 23, 5 25 t.

Don Gaspar Atienza ha celebrado una entrevista con el ministro de Ultramar, el que le ha manifestado, a nombre del gobierno, está conforme en el traslado de los restos de Colón a esa capital, después de celebrada una entrevista con el duque de Veragua, que también está conforme.

Obras de carreteras

Muy en breve publicará la Gaceta el anuncio de la subasta del trozo quinto de la carretera de Sevilla a la estación de Alcantarillas.

Tal concesión la ha gestionado el jefe del partido liberal en esa provincia.

Romero Robledo

Siempre igual

Madrid 23, 5 45 t.

Está siendo muy visitado el señor Romero Robledo, el que se muestra muy reservado.

Sus íntimos dicen que viene tan conservador como siempre.

Se cree que mañana visitará al general Weyler.

Una de las trinitades

Ahora conferencian los señores Romero Robledo y duque de Tetán.

Las relaciones de estos con el general Weyler son amistosísimas.

El señor Romero Robledo no negará su concurso a quien se lo pida, en beneficio de los intereses de la patria.

Escándalo en la Diputación

Poder de la derrota

Madrid 23, 5 55 t.

En la sesión celebrada hoy por la corporación provincial, se ha promovido hoy un escandaloso de marca mayor.

El empleado de ella, señor Moyrón (candidato derrotado en las últimas elecciones) insultó al señor Martínez Aparicio, primero, y después a todos los diputados.

Se lo llevaron a disposición del gobernador civil.

Boias de Madrid

Madrid 23, 4 16 t.

Table with 2 columns: Price and Quantity. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 fin de mas, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Aduanas, Cubas (emisión de 1886), Cubas (5 por 100), Empréstito filipino, Banco de España, Tabacaleras, Cambios París, Cambios Londres, París exterior español.

EN LA CUARTA PLANA

Sección judicial.—Boletín comercial.

Sección amena

Jeroglífico



Charada en acción



Solución al jeroglífico anterior: Dios esta en todas partes.

Idem a la frase hecha: Salida de pie de banco.

Idem a la charada en acción: Estrellado.

Advertisement for D. Sebastian Marimón y Tudó, Doctor en Medicina, with details of his qualifications and a list of functions for today and tomorrow.

Advertisement for Sección de espectáculos, listing functions for today and tomorrow at the Teatro del Duque.

Advertisement for Avisos oficiales, containing official orders and notices.

Advertisement for SOLETIN RELIGIOSO, listing religious events and services.

Advertisement for Diarios Oficiales, listing various official newspapers and their content.

Advertisement for Nuestros Telegramas, listing telegrams from various locations.

Advertisement for the Condessa de Pleunoff, including a riddle and a story.

Advertisement for the Condessa de Pleunoff, including a riddle and a story.

Advertisement for the Condessa de Pleunoff, including a riddle and a story.

Advertisement for the Condessa de Pleunoff, including a riddle and a story.

Advertisement for the Condessa de Pleunoff, including a riddle and a story.

Sección judicial

Hoy ha continuado en la Sala de lo civil la vista del pleito comenzado ayer. Mañana se verá el señalado para hoy, procedente del juzgado de San Vicente de esta ciudad, á instancia de don Antonio María Escalera, solicitado por don Fernando Valencia como coaccionario de la Asociación mercantil española, incidente hoy sobre oposición á la declaración de quiebra. Los magistrados de la sección tercera con el jurado de Sevilla, formarán mañana tribunal para ver una causa seguida por injurias á los dependientes de la empresa arrendataria de cedulas personales, inferidas por don Francisco Mais Pazos en una hoja suelta, copiada de una gacetilla que publicó el periódico de esta localidad El Baluarte.

que reproducir la gacetilla inserta en aquel diario en unas hojas sueltas que repartió en Sevilla y dar fé de lo ocurrido. Considera el señor Caballero que estos hechos no constituyen delito por lo que respecta á su patrocinado é interesa su absolución. Cinco testigos hay propuestos por parte de la representación de la ley y cuatro por la del defensor. El fiscal pide que se condene al Mais á dos meses y un día de arresto. También se verá mañana ante el tribunal del jurado y los magistrados de la sección primera, una causa del juzgado de Ecija, seguida por robo contra Joaquín Avilés Gutiérrez y otros. Para verse en la sección tercera estaba señalada una causa del juzgado de Estepa, por allanamiento de morada, contra Manuel Alés y otros, suspendiéndose por incomparecencia de uno de los procesados.

Para el 26 Causa instruida en el juzgado del distrito del Salvador contra Antonio Romero García, alias Corro, preso. Dice el fiscal que el día 27 de Setiembre de 1897, á las siete de la mañana, el procesado y pastor Antonio Romero, dejó entrar por desonido algunas de las cabras que custodiaba en la haza del cortijo de Corta, cuyo guarda particular, Manuel Rey, reconvinó á aquél.

Con este motivo mediaron palabras entre ambos sujetos, y según el procesado, como el guarda le insultara y le diera de bofetadas, hizo uso de una escopeta, disparando contra su contrario á poca distancia, para causar heridas en la parte superior del brazo, ombligo y antebrazo izquierdo que le produjeron la muerte inmediata. No apreciando el ministerio público circunstancias alguna, interesa se imponga al procesado pena de 14 años, ocho meses y un día de reclusión temporal. El defensor del Corro interesa un fallo absolutorio, alegando la eximente de defensa propia, y en caso de que así no se aprecie, la octava del artículo 8 del Código penal. El fiscal ha propuesto seis testigos y la defensa tres.

Boletín comercial

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 1 toros, 4 bueyes, 12 vacas, 4 novillos, 5 cerdos, 13 corderos, 13 añejos, 4 terneros, 25 carneros, 00 machos, 19 ovejas, 2 cabras. Las reses cortadas han pasado 7.911.196 kilogramos. Precios para el entrador: Toros, bueyes, y vacas de 1'55 á 1'75; novillos, uteros, corderos, añejos y terneros de 1'75 á 1'80; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 á 1'40. Precios al público: Reses mayores, de 1'60

á 2; ternera, de 3 á 5; carnero y macho oveja y cabra, de 1'30 á 1'40.

Table with columns for 'Granos de cereales de Sevilla', 'Alfalfa', 'Paja', 'Harina', etc., listing prices and quantities.

Table with columns for 'Hémolo', 'Trigos barbilla', 'Id. blanquillo', etc., listing prices.

Matadero de cerdos Existencia anterior 338. Entrados en esta día, 34. Han salido para el consumo, 77; de tránsito, 0. Quedan para el inmediato día 295. Los cerdos vendidos han pesado 6887 1/2 kilogramos. Precio por pesetas de 1'50 á 1'55.

Merced de aceites Existencia anterior: 1300. Entradas hoy: 500 arrobas nuevo. Viejo de 500 arrobas. Precios: No ve de 35 7/8 á 36 1/2, Viejo de 30 3/4 á 36 1/2.

LA MUERTA EN VIDA se vende enouadernada á seis reales ejemplar, en la Administración de este periódico, calle de Alonso XII, número 14. Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

Mosaicos y Azulejos

PÍDANSE PRECIOS Y CATÁLOGOS ESCOFET TEJERA Y C.º RIOJA, 7.—SEVILLA

Cementos, Portland, Cal del Tell, Losetas catalanas, Tuberias de barro y de cemento, etc. FÁBRICAS DE MOSÁICOS en Barcelona, Madrid y Sevilla

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA Linea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Países, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todas las demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal entre Bayona y Burdeos. Se admiten cargas á todo correo para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para más informacion dirigirse á la Administración y D. Joaquín de Haro, administradores.

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA POR EL JARABE HENRY MURE. Buena éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París PARA LA CURACION DE EPILEPSIA - HISTÉRICO CONVULSIONES, VÉRTIGOS, HISTERO, EPILEPSIA CRISIS NERVIOSAS, JAQUECAS, BAILE DE SAN VICTOR DESEANCIAMIENTO ENFERMEDADES DEL CEREBRO CONGESTIONES CEREBRALES Y DE LA MEDULA ESPINAL INSOMNIOS DIABETIS AZUCARADA ESPERMATORREA. Envío gratuito de un folleto muy interesante. HENRY MURE, en Pont-Saint-Espirit (Francia) VÉNDASE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS. Rechazad las falsificaciones. Escríbase el nombre Mure.

BIBLIOTECA PUBLICADA POR El Noticiero Sevillano. List of books and prices: La muerte en vida, 1'50; La odessa de Rahón, 1'50; La duquesa Claudia, 1'50; Los dos osminos de la vida, 1'50; Punto en boca, 1'50; El As de Oro, 1'50; La posada maliciosa, 1'50; La reina de los misterios, 1'50; Si se suelta, 1'50; El barón americano, 1'50; El divorciado, 1'50; El salvaje, 1'50; Los misterios de una raza, 1'50; Los amores de Aurora, segunda parte de Los misterios de una raza, 1'50; Justicia Gitana, tercera parte de Los misterios de una raza, 1'50; La fuente de las Perlas, 1'50; Olego, 1'50; Filigrana, 1'50; Anzol acido, 1'50; El perno, 1'50; El barco fantasma, 1'50; El Misterio del Paso del Sol, segunda parte, 1'50; Las víctimas de una triple, primer tomo, 1'50.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL O POLVOS DEL DR. KUNTZ Este Remedio bajo la forma de polvos puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia, Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al "Estómago Artificial." Cuando han fracasado todos los demás digestivos, el único remedio positivo que puede devolver la salud es "El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz." CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónico, catarral, acido) y la distensión de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, llenura, la hinchazón de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases sed despues de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo despues de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales, que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente despues de las comidas. CURA las dispepsias intestinales, cesando pronto las diarreas con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habite ó predisposición individual á infectarse, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como Preventivo, la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidad, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen. CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desahorro de gases, procedente de la fermentación del alimento en el estómago é intestinos. Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid y centro de especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

SE ARRIENDA en calle Dormitorio una gran cochera y cuadra con pavimento de cemento, habitación para el cochero y agua. Informar en la Plaza de Argüelles, 26, almacén de maderas.

La gracia de Dios Curan las fiebres muy pronto y nunca producen mal los polvos de La Hortelana del retrato de Morán. y la firma de Dolores García, Sevilla. Pídanse en la droguería de Huidobro Plaza de la Encarnación, 28 y en otras muchas. Para los pedidos y rebajas hoy Navarros, 17, antes Puerta de Jerez.

HARINA LACTEADA HNESTLE ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS Y PERSONAS DEBILITADAS. Image of a baby and a tin of Nestlé's milk.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA y El Noticiero Universal DE BARCELONA se venden en la Administración de este periódico.

SE ARRIENDA desde 1.º de Octubre noventa aranzadas de tierras de labor, en Tabladilla. Informes, Mateo Rodrigo, 42.

Fábrica de ladrillos y tejas planas de José Vargas Velazquez. Las mejores y más baratas de Sevilla.—PRECIOS: las de 12 en metro, á 100 pesetas el millar. Las de 14 en metro, á 140 pesetas el millar. Precios de bro vagón á obras en Sevilla.—Dirección Betis, 11.

Aviso al público Se compran dragas de todas clases, como tambien restos de pinturas y yesos. Para los avisos, calle Castilla, núm. 2.

SE ARRIENDA la casa principal de Eloy, 63, que tiene numerosas habitaciones. En el 56 dan razón.

SE ARRIENDA un piso principal en calle del Crédito, núm. 7, con sus habitaciones, comedor, cocina y aseo, todo pendiente con agua, y en sala de mesitas; y una accesorio propia para establecimiento en calle San Jacinto, 68. Puede verse de doce á cuatro de la tarde.

CONSULTA DE Malas Espectales de 10 á 3, gratis á los pobres, y por casa, á los de provincias.—GABRIEL MEDICO-AMERICANO Alcalá, 23, 1.º (frente Calatravas) VEREDRO, 1829, TENCIA, ORINA.

CURA EN 2 DIAS Blancorria (sup.º). Cápsulas Koch, 3 pías. Orquídea, llagas, úlceras, verrugas, Pomán Koch, 3 pías. Para la curación de la sangría, la Fiebre Depurativa, 3 pías. Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.º. Madrid. Consultas gratis y por correo. Van contra reembolso.

Pisos En calle Céspedes núm. 15 se arriendan pisos de nueva construcción é independientes á precios módicos. En la misma casa dan razón.

SE ARRIENDA un piso principal con buenas comodidades y en la misma casa un local bajo con puerta al exterior propia para oficina, calle Ojumbá, 4. En la misma casa dan razón.

SE ARRIENDA inmediato al Prado de San Sebastian, local aislado para almacén, tiene dos pozos muy abundantes. Razón Morgado, núm. 4.

A los Propietarios REGISTRO DE ARRIENDA en buen papel, impresión clara y elegante, á 3 reales el ejemplar. Se venden en la administración de este periódico.

—¡El señor Onfray ha matado á mi señora! —¡Miserable! exclamó el general de Trémes, lanzándose con agilidad juvenil hacia la alcoba de Andrea. Los demás invitados le siguieron. Al ver á Andrea moribunda, con la cabeza sobre la rodilla de Pedro, porque faltaban á este fuerzas para sostenerla, el conde le echó la mano al cuello, y de un puntapié le echó á rodar, levantando despues á la cantante y colocándola en su lecho con auxilio de dos ir Werghem. Despues, y tras de á los testigos mudos de la terrible escena, y señalando á Pedro, dijo: —¡Sujeten ustedes á ese monstruo para que no pueda escapar! ¿Entendió la Nelo aquellas palabras? Lo cierto es que entrecabó los ojos, dirigiendo una débil mirada á la puerta del tocador, y murmuró con voz de agonizante: —¡Allí está! ¡He visto! Y cuando de nuevo sus párpados, con apariencia sangrienta en la boca, sin abrirse en las mejillas, cae á 4 que iba á morir, Mienas lo miró con tanta ternura como á Pedro Onfray, que miraba como entorpecido el lecho en que se hallaba por instantes la mujer á quien tanto amaba, al príncipe de Solera y Pablo Duthil arrojándose á la habitación inmediata. Al mismo tiempo que ellos entró el conde de Trémes. Antes de irse, otro horrible espectáculo.

había dejado la mesa entre los dos, y el escultor se apoderó del puñalito circasiano que estaba allí y exclamó con espantosa furia: —¡Si llamas ó intentas huir, te mato. Por primera vez en su vida, la Nelo tuvo miedo. Comprendió que se hallaba frente á un hombre en grave riesgo de perder el juicio. —Está bien. Hable usted, respondió ella, esforzándose por distimular el terror y mirando instintivamente á su alrededor, como si esperase encontrar alguien que acudiera en su auxilio. No vió un desconocido que, con el rostro lívido y medio oculto por los cortinajes del lecho, espiaba con mirada ardiente todos los detalles de la terrible escena. —¡Si, me oírás, continuó Pedro con voz bronca y blandiendo el arma. Una vez más te has burlado de mí, engañándome; pero te juro que ahora será la última. Querida infiel, me has hecho objeto de las burlas de todos; madre infame, has vendido tu hija para robar un nombre, porque el tonto que quiere hacerse su esposa ignora tu pasado de vergüenza y de engaños. Pues no, ese hombre, ese conde Barenol no será tu marido, porque yo se lo haré todo. —Y ¿con qué derecho se lo dirás? preguntó Andrea recobrando su energía. ¿Te perteneces acaso? ¿No soy libre? ¿Qué compromiso tengo contigo? Una mujer como yo no tiene más compromisos que los que quiere, no es más que de quien elige, y será

Onfray se levantó bruscamente, corrió á la puerta que Andrea había dejado abierta, la cerró, y volviendo hacia la artista le contestó con voz amenazadora: —¡Lee! Y le tendió un billete de que ella se apoderó vivamente. Era una copia del telegrama que había ella recibido del conde Barenol algunas horas antes. —¿Y qué? preguntó ella armándose de calma, despues de haber reconocido de una ojeada el documento. —Es que no es eso todo, gritó Pedro, cuyo enojo crecía terrible y delirante. ¡Toma! Lee eso tambien. ¡Miserable! Ahí tienes todo lo que tu amante te escribe desde hace un mes. Y le arrojó á la cara un manojito de cartas, que estrujaba entre sus manos. Más indignado del insulto que sorprendida de ver divulgado su secreto, la cantante ahogó un grito de rabia y respondió: —¡Lindo oficio, señor Onfray, hacer espiar á una mujer! Además, la injuria usted como un canalla. ¡Salga usted de aquí! Y al decirle estas duras palabras en tono de suprema altanería y con mirada de profundo desprecio, se volvió para marcharse. Pero de un salto se puso á su lado Pedro Onfray, y cogiéndola brutalmente por un brazo le dijo: —¡Hoy no te me escapas! No ha concluido todo entre nosotros. Hace mucho tiempo que sufro yo: ahora te toca á tí. Al desahirse de él violentamente, Andrea

Tendido en el suelo y en un mar de sangre, abierto el cuello por enorme herida acababa de morir un hombre. El arma con que se había herido era el mismo puñal circasiano que le había servido para asesinar á Andrea. —¡El intérprete del hotel! dijo el general al reconocer aquel cadáver. Al mismo tiempo vió un papel en la mano crispada del muerto, y lo cogió. Era una hoja de cartera, en la cual estaban escritas con lápiz estas palabras: «He matado á la Nelo porque ella mató á la princesa Sublanina y deshonró á Ivonoff. No quería que fuese condesa de Barenol por quien mi padre y yo hemos sacrificado honor y vida. MIGUEL.» —¡Ah, desgraciada! murmuró el general recordando las semiconfidencias de Andrea á propósito del asesinato de la gran dama rusa. Y volviéndose al príncipe de Solera y á Pablo Duthil, añadió: —Vamos. Mucho temo que este hombre haya sido un justiciero. De vuelta en la alcoba, interrogó con mirada ansiosa al doctor que acababa de examinar la herida de Andrea. —Es un milagro, dijo el médico, que esta mujer viva todavía; pero si no succumbiera dentro de algunas horas, no vivirá más de ocho días, y estos en medio de atroces sufrimientos.